
５Ｇ利活用セミナーｉｎ岡山  
～５Ｇで地域課題解決～ 

【アンケート集約結果】 

■日 時  令和元年１２月９日（月） 13:30～16:50 

■会 場  岡山コンベンションセンター ３０１会議室 

■主 催  中国総合通信局、中国情報通信懇談会 

■共 催  中国経済産業局、中国地方整備局、中国運輸局、中国経済連合会 

■後 援  中国四国農政局、岡山県 

■参加者数／アンケート回収数  137 名／81 名（回収率59％） 

 

１．あなたの現在の所属についてお聞かせください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 回答数 

① 企業（情報通信） 33 

② 企業（製造） 8 

③ 企業（建設） 3 

④ 企業（商業） 1 

⑤ 企業（金融） 1 

⑥ 企業（その他） 4 

⑦ 大学・研究機関 2 

⑧ 官公庁（国） 2 

⑨ 官公庁（地方公共団体） 23 

⑩ 官公庁（その他） 2 

⑪ 一般・その他 2 

計 ８1 

⑦ 大学・研究機関 2

⑧ 官公庁（国） 2

⑨ 官公庁（地方公

共団体） 23

⑩ 官公庁（その

他） 2

⑪ 一般・その他 2

①（情報通信）

33

② （製造） 8

③（建設） 3

④（商業） 1

⑤（金融） 1

⑥（その他） 4

企業 50



２．どちらからお越しくださいましたか。 

 

 

 

3．本セミナーをどのようにしてお知りになりましたか。 

 

 

 

 

 

 

4．本セミナーに参加された⽬的をお聞かせください。 

 

 回答数 

① 岡山県 51 

② 鳥取県 5 

③ 島根県 2 

④ 広島県 18 

⑤ 山口県 3 

⑥ その他 2 

計 ８1 

 回答数 

① 中国総合通信局からのお知らせ 35 

② 中国情報通信懇談会や電波利用

促進部会からのメール 
10 

③ 所属組織からの周知 32 

④ その他 4 

計 81 

 回答数 

① 5G の活用を検討するため 

・ローカル５G 

・防災、福祉、教育 

・医療、介護、ヘルスケア 

・お客様への５G 活用提案 

・通信基盤整備 

・e スポーツ関連事業政策立案 

・不動産 

9 

② 5G に関する情報収集 72 

計 81 

① 中国総合

通信局からの

お知らせ 35

② 中国情報通信懇談会や電波利用

促進部会からのメール 10

③ 所属組織からの周知

32

④ その他

4

① 5Gの活用を検討

するため 9

② 5Gに関する

情報収集 72

① 岡山県 51

② 鳥取県 5

③ 島根県 2

④ 広島県 18

⑤ 山口県 3 ⑥ その他 2



5．本セミナー全体の感想についてお聞かせください。 

 

 

 

 

6．各講演のご感想をお聞かせください。 

 【講演1】「５G の普及展開に向けた取り組み」  

  総務省 総合通信基盤局 

電波部 移動通信課 

調査官 田中 博 

 

 回答数 

① 大変参考になった 37 

② 参考になった 37 

③ あまり参考にならなかった 7 

④ 参考にならなかった ０ 

 

 

 

 

【講演2】「ＫＤＤＩの 5G・IoT ビジネス戦略と今後の取組のご紹介～いよいよ具体化してきた 5G・IoT ソ

リューションの紹介～」 

ＫＤＤＩ株式会社 

ソリューション事業企画本部  

5G・IoT サービス企画部  

グループリーダー 武内 康知 氏 

 

 回答数 

① 大変参考になった 42 

② 参考になった 38 

③ あまり参考にならなかった 1 

④ 参考にならなかった 0 

 

 

 

 

 

 

 回答数 

① とても良かった 20 

② 良かった 60 

③ あまり良くなかった 1 

④ 良くなかった ０ 

① とても良

かった 20

② 良かった 60

③ あまり良くな

かった 1

① 大変参考に

なった 37

② 参考に

なった 37

③ あまり参考にな

らなかった 7

① 大変参考に

なった 42
② 参考に

なった 38

③ あまり参考にな

らなかった 1



 

【講演3】「5G はどう使う？ ローカル5G とそのユースケース」 

日本電気株式会社  

デジタルサービスソリューション事業部  

事業部長代理 吉本 裕 氏 

 

 回答数 

① 大変参考になった 34 

② 参考になった 44 

③ あまり参考にならなかった 3 

④ 参考にならなかった 0 

 

 

 

 

【講演４】「5G×介護」の取り組み  

   SOMPO ホールディングス株式会社 

Future Care Lab in Japan 

所長 片岡 眞一郎 氏 

   

 回答数 

① 大変参考になった 24 

② 参考になった 49 

③ あまり参考にならなかった 8 

④ 参考にならなかった 0 

 

 

 

 

7．ご意見・ご要望について 

5G について関心のあること、ＩＣＴに関して今後のセミナーで聞きたいことや関心のあるテーマ、セミナ

ーへのご意見・ご要望などをお聞かせください。 

【本セミナーの感想、意見、要望】 

・総務省の来年度予算で実証実験が地域でできるということに興味を持った。地域での活用を具体的に

考えていかないといけないと思う。 

・活用するための創造力を持つ必要があると強く感じた。５Ｇは道具であり目的ではないと改めて考え

させられました。 

・５Ｇはまだまだユースケースが不明瞭と感じた。導入の成功事例などがあれば尚良いと思う。 

・何ができるかを皆が模索している中でこうした共有の場は非常に有効だと思います。今後も継続して

そして発信をしてください。 

・５Ｇに関して定期的にセミナーを行ってほしい。 

・商用サービス開始後もこういったセミナーは続けてほしい。 

・資料が欲しいと思った。 

 

① 大変参考に

なった 34

② 参考に

なった 44

③ あまり参考にな

らなかった 3

① 大変参考に

なった 24

② 参考に

なった 49

③ あまり参考にな

らなかった 8



【今後のセミナーで聞きたいこと】 

・５Ｇを活かした事例。 

・ローカル５Ｇの事例。 

・IoT ソリューション事例をもっと知りたい。 

・中国地方に５Ｇが具体的にいつ頃整備されるのかを知りたかった。 

・市町村でのローカル５Ｇ活用例。 

・５Ｇの行政分野でのユースケース、庁舎における活用事例など。 

・庁舎内端末の完全無線化（三相の対策を満たす形での実現） 

・国や県主催の会議の完全ネットワーク化（移動時間＋車両費の節約） 

・人口減少している自治体で活用できる５Ｇ内容を今後のセミナーで聞いてみたい。 

・介護で５Ｇと組み合わせて課題解決できる事例を今後の利活用セミナーで多く紹介してほしい。 

・５Ｇ化による費用面についても情報提供をしてほしい。 

・導入費用についても教示していただけると良いと思います。 

 


